



Buscan ahorrar 35.9 mdp con reducción del pleno del Inai

Al fusionar direcciones y áreas se podrían generar un ahorro de 132.7 millones de pesos al año. También pretenden terminar con viajes internacionales por más de 9 millones.



En el Inai, de acuerdo con la comisionada Del Río, hay funcionarios que cuentan con amparos para mantener mayores prestaciones laborales.
/ FOTO EE: ERIC LUGO

La comisionada Norma Julieta del Río realizó una propuesta de reingeniería para el Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (Inai), que busca optimizar su estructura y reducir significativamente los costos operativos. La propuesta plantea eliminar redundancias en la plantilla laboral, recortar gastos en áreas administrativas y reducir el número de comisionados, con el objetivo de que el instituto pueda ahorrar un total de 277.5 millones de pesos al año.

La propuesta planteó reducir el pleno del Inai a cinco comisionados, lo que supondría un ahorro de casi 35 millones 987,306 pesos anuales. Este cambio, según ella, también implicaría reformar la normativa del Inai para simplificar su estructura orgánica.



“El Inai tiene una plantilla de personal que se asigna a diversas unidades administrativas del instituto y se ha venido contratando cada año; se propone quitar estas dos estructuras de honorarios y eventuales que tiene un costo anual de 44 millones 332,761 pesos”, precisó la funcionaria en el documento en posesión de El Economista.

También mencionó la posibilidad de fusionar 10 Direcciones Generales en áreas clave, incluyendo las que gestionan relaciones con organismos y entidades de gobierno, y aquellas que supervisan el acceso a la información y la protección de datos. Preciso que, al realizar esto, habría un ahorro económico de 132 millones 717,917 pesos.

En cuanto a la contratación de servicios externos, la funcionaria explicó que el Inai tiene actualmente 29 contratos que abarcan servicios desde mensajería hasta mantenimiento y fotocopiado. Ella afirmó que muchas de estas funciones pueden ser realizadas por el personal propio del instituto, lo que evitaría el pago anual de más de 54 millones de pesos a empresas contratadas.

Por otro lado, precisó que la Dirección General de Asuntos Internacionales, en 2024, recibió un presupuesto de 9 millones 900,899 pesos que se gasta en boletos de avión y viáticos para asistir a eventos en el extranjero en los que comisionados, secretarios y personal de apoyo solo acuden como oyentes.



Arrendamiento de sede

La funcionaria expresó que, además de la simplificación administrativa, un punto importante en la reestructuración es el contrato de arrendamiento financiero con Banamex para la sede del organismo garante por 683 millones 788,042 pesos con opción a compra, por un tiempo de 240 meses, es decir, 20 años, lo que significa un promedio de 77 millones de pesos al año.

También denunció que algunos servidores públicos del Instituto se encuentran amparados para mantener prestaciones superiores a las de los comisionados actuales.

La comisionada sugirió renegociar estos amparos o, de lo contrario, solicitar la renuncia de los funcionarios.